
邮储银行：做百姓身边的银行

“做好理赔服务，如同给
客户雪中送炭”，这在保险业
是人人尽知的道理。近日，在
山东省保险协会组织的“提
高服务水平，保险业在行
动”活动中，与出险客户进
行接触的理赔查勘员走进了
我们的视野，从他们身上，
记者也体会到这句话的真正
含义。

理赔查勘人员几乎是产
险公司时间最不固定的岗
位，“随叫随到，没日没夜”是
他们工作的真实写照。去年
中秋国庆长假里，当大家都
在享受八天假期的时候，国
寿财险理赔一线人员王兆杰
仍坚守在第一线。去年10月7

日，客户马先生致电热线，

称车辆在半路没油了，因抱
着孩子不方便自行加油，请
求帮助。接到调度后，王兆
杰二话没说，立即与马先生
联系，并带油为其解决了燃
眉之急。

在采访中太平洋财险相
关负责人介绍，像国庆小长
假等节假日，往往是理赔人
员最忙碌的时候。为了保障
节假日期间客户出险后能够
第一时间获得理赔帮助，公
司加大了节假日期间理赔人
员的工作力度，延长了工作
时间。查勘员小张也在采访
中表示，自己从事查勘员的
工作以来，半夜跑现场是家
常便饭，节假日经常需要连
轴转。“客户最需要的时候，

我们送去了贴心的服务，能
帮助别人，获得客户的认可，
虽然累点，但感觉生活很充
实”。

除了出现场为客户指导
如何理赔，很多理赔查勘员
还从客户角度出发，真正做
到了“急客户所急，供客户所
需”。去年6月17日查勘人员小
乔接到了车险人伤案件的报
案，他第一时间赶赴现场，不
但详细的为客户解决了理赔
问题，还协助客户完成修车、

提车事宜。同时，积极跟踪伤
者情况，倾听三者家属的难
处及要求。最终，在乔元涛的
积极协商下，原本存有矛盾
纠纷的双方，很快达成一致
意见。

业内资深理赔查勘员王
老师在活动中介绍说，一个
真正的理赔查勘员只有从客
户角度出发，才能把理赔服
务做进客户的心坎里。

(财金记者 季静静 通
讯员 尹涛)

理赔查勘员：“雪中送炭”暖人心

伴随泛资管时代渐行渐
近，基金行业内外竞争更趋
激烈，各色创新产品一哄而
上 。作 为 国 内 首 批 沪 深
300ETF同时目前最大ETF

的掌舵人，嘉实基金结构投
资部总监杨宇认为，选票在
投资者之手，唯有基于客户
需求的创新才更有生命力。
如果仅是为了创新而创新的
话，产品很可能不被认可。从
海内外经验看来，能够满足
投资者需求的创新产品其发
展速度也会很快。

回顾从1993年全球首只
ETF-SPDR诞生以来，ETF便
步入快车道。据统计，ETF规
模已从1993年的0 . 8亿美元增
长至2008年的711 . 4亿美元。尽
管2011年全球市场低迷，ETF

市场整体年度资金仍实现净
流入1180亿美元，连续5年资金
净流入超过1000亿美元。国内
ETF的发展史也印证了这一
趋势，市场占比逐年提升，由
2008年的0 .34%增长到2012年上
半年的4 . 35%，即使在2008年金
融风暴肆虐的背景下，市场份
额仍大幅攀升。

“我们始终致力于开发
满足客户需求的产品。”杨宇
回忆道，2012年推出的首批

跨时代意义的沪深300ETF，
为沪深300股指期货提供了
最佳的现货标的，首发受到
投资者追捧，首募过百亿。此
次又首批获中证500ETF开
发权，一方面是预期中证500

指数将成为第二个股指期货
标的，另一方面则是基于中
证500抢眼的历史表现。

数据显示，中证500累计
收益可圈可点，高成长性和
高弹性特质，使其屡屡成为
上涨急先锋。在2006年到2012

年累计涨幅高达280 . 9%，位
居各指数之首；而在股指上
行的2009年，中证500又一马
当先，涨幅达130%。

从2005年执掌国内首只
沪深300指数基金，到目前管
理市场规模最大的ETF产品，
杨宇在多年的历练中“精益求
精”，带领转型之前的嘉实沪
深300ETF联接基金四度上榜
金牛奖，也见证了中国指数
化投资发展壮大的全过程。

目 前 在 募 的 中 证
500ETF作为沪深300ETF之
后的第二只跨市场ETF产
品，此前吸引多家公司争抢
开发授权。而嘉实基金之所
以能在跨市场ETF领域能持
续脱颖而出，获得深交所授

权，也是基于对其指数投资
及ETF投资经验的认可。

记者了解到，业内指数
基金所使用的管理系统绝大
部分为恒生银行数年前开发
的系统，面对不断变化的市
场，恒生的系统已经无法满
足现实需求。因此嘉实自主
开发出了一套集合投资、风
控、交易等诸多功能于一体
的指数化投资管理系统。杨
宇介绍，这套管理系统包括
投资端、风险管理系统，指数
基金的绩效考核系统以及
ETF管理系统，为嘉实做出
更精细的产品提供了不可复
制的优势。同时在跨市场ETF

管理上，嘉实沪深300所采用
的“场外实物申赎模式”，解决
了两个交易所之间数据传递、
清算的问题，为未来做债券
ETF、商品ETF、黄金ETF等打
通了平台，在这个平台上可以
演进出更多产品。

谈及嘉实中证500ETF

未来的建仓策略，杨宇表示，
仍会采取平稳建仓方式。从
嘉实沪深300ETF的建仓结
果看，均衡建仓在风险和收
益上能做得比较完美，一定
程度弱化了市场震荡风险。

(刘慧)

嘉实基金杨宇：

指数基金前景诱人本报讯 1月15日，山
东省钱币学会第五次会员
代表大会暨反假货币工作

“双先”表彰会在人民银行
济南分行召开。会议公布了
山东省首批现金服务示范
网点，并对全省2012年度反
假货币工作先进集体和先
进个人进行了表彰。会上，
山东省钱币学会进行了学
会换届。中国钱币博物馆副
馆长呼和少布，人行济南分
行行长杨子强、副行长李建
文，省公安厅副厅长张志
华，省金融办副主任郭永
利，省银监局副局长王朝
弟，省文物局副局长由少平

等出席会议。
杨子强在会上要求，辖

区各银行业金融机构要以
现金服务示范网点为标杆，
努力做好现金收付、残损币
兑换、零币兑换等工作，展
现出金融机构良好社会形
象，确保实现现金供应“总
量充足、结构合理、票面整
洁、持有者放心”的工作目
标。同时，要继续坚持“打、
防、宣、教、管”方针，着力完
善打防并重、群防群治的假
币综合治理机制，进一步做
好反假货币工作。

(记者 周爱宝 通讯
员 刘伟厚)

省钱币学会反假货币
“双先”表彰会在济召开

“商易通”为新农保

开设“直通车”

2011年，邮储银行山东
省分行积极响应人民银行济
南市分行农村支付环境建设

“强力推进年”活动的工作部
署，结合工作实际，积极探索
农村金融支付体系建设的有
效途径，在农村设立服务点，
推广商易通支付点模式。

在农村建立助农取款
点，是一件新鲜的事，也是一
件不容易的事。如何选址，如
何让农民信任成为建设之初
的首要问题。邮储银行济宁
邹城支行行长范建国介绍
道：万事开头难，我们只能通

过一遍一遍的宣传，一次次
安排人员进行现场操作，让
大家认可我们。然后，我们选
取了各个村的交易活跃、人
气旺盛的服务站、农资、粮
油、日用品商店作为铺设机
具的“网点”，同时选出人品
好、信誉高、有责任心的人作
为支付点管理人员。

邮储银行真正让农村居
民获得了便利，尤其是上了
年纪的老人，领取每月55元
的新农保，再也不用来回走
十几里，花费十几块钱去镇
上 了 。 现 在 提 起 “ 商 易
通”，好多农民都竖起大拇
指。据悉，仅一项“新农
保”工作，邮储银行已取得
较好成效。目前我邮储银行

山东省分行共参与了74个试
点县，覆盖804个乡镇，累计
代发44亿元、781万户，市场
占有率为66%，代缴38亿元、
669万户，市场占有率为18%。

邮储企业小贷

显奇效

一直以来，邮储银行坚
持自身定位，大力发展零售
信贷业务，专注于小额贷
款，做开展小额贷款业务的
专家。

东营的泰克拓普是一家
主营各类灯具的公司，作为
中小企业，刚刚成立不久，
对于资金需求相对较大，在
比较了几家商业银行之后，
最终选择了邮政储蓄银行合
作。该公司财务总监赵华告
诉记者，“邮政储蓄银行提
供的贷款利率，是我们接洽
的所有银行中最低的，就
2012年的融资额算下来，一
年可以帮我们节约几十万的
利息，对我们企业来说是非

常宝贵的一笔财富。”
邮储银行东营市分行的

小企业贷款中心主任盖明明
说道：我们对辖内企业采取
逐户上门对接方式，努力解
决中小企业发展融资难的问
题。目前全行已经累计投放
各类贷款62亿元，小企业贷
款累计发放6亿元，为全市
80余家小企业提供了资金支
持。

在莱芜，口镇的化肥经
销商卢先生，看到邮储银行
的工作人员就热情的握住了
他的手。卢先生说，他每年
春天都要面临资金周转的问
题题。“春天，老百姓赊账
比较多，再加上冬天备货
多，经常遇到困难。不仅影
响进货，还影响了销售的效
益。以前到银行贷款需要走
很多手续，一时半会也办不
下来，非常难。现在，邮储
银行的同志都是上门服务，
几户差不多的联保就可以
了。非常好。”

记者了解到，从2009年

起，中国邮政储蓄银行山东
省分行就对小额贷款、商务
贷款、小企业贷款，简化了
审批程序，让企业最快4天
就能从银行里贷出钱，而卢
先生就是这项政策的受益者
之一。五年间邮储银行个人
贷款累计惠及100余万户家
庭，解决了180余万人的劳
动就业问题；小企业贷款累
计惠及5000户小微企业，累
计投放资金近100亿元。

五年来，邮储银行山东
省分行一直致力于服务地方
经济，先后推出了存单质押
贷款、小额贷款、个人商务
贷款及小企业贷款等“好借
好还”系列业务，并不断结
合山东地域经济特点，在担
保方式上不断创新，开发有
地方特色的信贷产品，极大
地丰富了贷款产品线，丰富
了中小企业金融服务产品体
系，全心为城乡居民及社会
大众提供金融服务，踏踏实
实做好老百姓身边的银行。

(财金记者 王丛丛)

中国邮政储蓄银行成立之初，就确立了始
终立足于服务城乡大众、服务社区、支持“三农”
的零售银行定位，五年来，山东邮储银行人自觉
履行“普之城乡，惠之于民”的社会责任，深深扎
根城乡，服务大众。尤其在服务三农、支持中小
企业方面，做出了突出贡献。

新年伊始，新基金发行
市场便“火药味”十足，值得
注意的是，曾随股市下跌而
陷入困境的权益类基金发
行呈现回暖迹象。数据显
示，自1月4日起展开募集的
16只(A/B、A/C计为一只)

新基金中，6只为股票投资
方向基金，占比超37%。上述
产品中，广发新经济基金备
受关注。除了广发将自购不
少于1000万元外，该基金新

“四化”的投资方向也吸引
了市场上投资者的眼球。

业内人士表示，伴随经
济企稳复苏，投资者信心逐
渐好转，今年市场偏向乐
观。受益于经济转型、业绩
稳定或偏内需的行业后续
上涨动力较强。广发新经济
拟 任 基 金 经 理 刘 明 月 认
为，随着市场化改革和新
“四化” (城镇化、工业
化、信息化、农业现代化)

进程的加快，国家制度红
利进一步释放，这将对宏
观经济产生促进作用，但
是房价、通胀、地方融资
平台债务等问题又将制约
政策空间和经济的增长速
度，所以，今年中国经济
强势复苏较为困难。

谈及今年的投资机会，

刘明月透露，在经济结构转
型、社会结构变革和国家政
策导向等方面将不断涌现
出新经济的主题投资机会。

“新四化”引领新增长，制度
红利“含苞待放”。十八大报
告提出：“坚持走中国特色
新型工业化、信息化、城镇
化、农业现代化道路，推动
信息化和工业化深度融合、
工业化和城镇化良性互动、
城镇化和农业现代化相互
协调，促进工业化、信息化、
城镇化、农业现代化同步发
展”———“新四化”或成2013

年投资新主线。
刘明月表示，中短期来

看，低估值行业面临估值修
复行情，可关注金融、地产、
商业等行业机会。然而，从
长期来看，仍然看好医药、
食品饮料、品牌服装、商业
旅游、建筑工程和节能环
保，以及计算机软硬件、电
子、农林牧渔，装饰园林等，
上述行业均有可能超越大
盘，但具体操作时仍需寻找
结构性机会和个股机会。整
体来说，A股市场的投资机
会值得期待，相较去年指数
存有一定上升空间，但幅度
不会太大。

(陈剑峰)

新“四化”
将成新年投资主线

格财金快讯

人气旺盛依旧
积极把握个股收益

周二，两市双双高开，受
全国多地雾霾天气持续影响，
超10只环保概念股涨停，领涨
两市。全天股指呈现高位震荡
态势，板块个股活跃，两市
超40只个股涨停。午后市场再
度呈现板块轮动上涨格局。
两市成交额均超1400亿元，创
反弹以来新高。

根据大智慧超赢资金流
向统计显示，大盘资金昨天
净流入18亿。板块资金方面银
行、医药、化工化纤、有色金
属、煤炭石油板块资金净流入
居前，资金流出居前的则是房
地产、通信、酿酒食品、交通工
具、旅游酒店。个股资金流入
前五名分别是特变电工、方正
证券、凤凰传媒、天津磁卡、宁
波韵升，资金流出前五名分别
是中国化学、中国船舶、包钢
稀土、贤成矿业、海螺水泥。

从昨日盘面来看，经过周
一大涨之后，题材股再度出
现集体活跃。目前来看，大
盘依然处于强势状态，从期
指持仓量来看，总持仓量的
持续推高显示出市场随着指
数的不断推升多空分歧亦在
加大，但也可以说明市场人
气的旺盛。虽然指数方面上档
的压力正在逐步增强，不过，
个股炒作则依然在循序渐进
中，只要短炒有利可图市场人
气得到维持，那么短线整体回
落风险就处于可控范围。操作
上，投资者可继续对于热点进
行追踪，同时对于板块轮动可
做提前埋伏，积极把握个股收
益。 (余玲玲)

格财金风向

嘉嘉 实实 财财 道道

万家14天理财首募75亿

21日起开放申购

万家14天理财债基昨日成
立，首募75 . 3亿份。去年11月至
今年1月14日，新发短期理财基
金平均募集规模51 . 6亿份，展
现出万家固定收益的品牌魅
力。据悉，万家14天理财将从1月
21日起开放日常申购，可通过农
行、招行等银行、齐鲁证券等券
商及万家基金网上直销申购。

财财情情播播报报

市市场场透透析析

A40 2013年1月16日 星期三
编辑：周海升 季静静 组版：陈利民

齐鲁财金


	A40-PDF 版面

